

NOTA EDITORIAL

Estimada lectora, estimado lector: La Universidad Privada del Valle, en el área de la Salud, Sede Cochabamba, tiene el gusto de hacer entrega del trigésimo noveno número de nuestra Revista de Investigación e Información en Salud, dedicado en esta ocasión, al impacto que generó la pandemia del Coronavirus (COVID-19) en nuestro país y, sobre todo, en nuestro departamento.

En estas páginas se abordan facetas de diferente índole, relacionadas a la salud en general, en consecuencia, el COVID-19, de la mano del área de fisioterapia y kinesiología abordan temas de vital importancia, en relación con la bioenergética de las fibras musculares en la etapa Post COVID-19, además de la función de este profesional, que se tornó de vital interés en la Unidad de Terapia Intensiva y sala General, sobre todo con la rehabilitación. Desde otro punto de vista, la fisiopatología del COVID-19, completamente fascinante y, a la vez, aún desconocida, hacen referencia a la trombosis ligada a un Infarto Agudo de Miocardio y la aplicación de fibrinolíticos a raíz de un caso clínico. En el área de odontología también se presenta un caso clínico, pero esta vez, mostrando un protocolo para pacientes con el Virus de la Inmunodeficiencia Humana. Otros temas que se abarcaron tomaron en cuenta una patología muy reconocida en el ámbito de la salud como es el Síndrome de Burnout (Estrés laboral), también muy referido en esta pandemia del COVID-19.

Con el fin de contribuir tanto a la discusión crítica de las patologías emergentes y nuevas, además del desarrollo y difusión de material científico local, es menester que todos los que nos dedicamos a la investigación, trabajemos incansablemente para que nuestro país esté a la par de otros con la pesquisa como prioridad nacional, ya que esta implica desarrollo. La discusión sobre estos temas y otros son, sin duda, mucho más amplios de lo que aquí logramos plasmar. No obstante, ofrecemos estas páginas, cuya lectura deseamos despierte su interés, con la convicción de estar contribuyendo a un debate necesario, impostergable y fundamental para el presente y el futuro de nuestro país.



Dr. M.Sc. Rommer Alex Ortega Martínez
Médico Internista e Intensivista
Coordinador de Investigación Clínica en
la Universidad Privada del Valle
Sede Central

Derechos de Autor (c) 2020 Rommer Alex Ortega Martínez.



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumen de licencia - Texto completo de la licencia](#)